

Jueves 02 de Abril del 2009

El Financiero México completa su blindaje financiero Marcela Ojeda / Eduardo Con la solicitud de la línea de crédito al Fondo Monetario Internacional (FMI) por cerca de 47 mil millones de dólares, el Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda abrieron un blindaje financiero para el país, con el principal objetivo de apuntalar la confianza de los inversionistas. Aunque se planea no tener que usar estos recursos, ya que la posibilidad de un escenario más adverso es remota, "más vale estar preparados para lo peor", comentó en conferencia de prensa el gobernador del Banxico, Guillermo Ortiz. Indicó que las reservas internacionales ascienden a casi 80 mil millones de dólares, suficientes para que la economía pueda hacer frente a la coyuntura actual; en tanto que para el cierre del año se estiman en alrededor de 85 mil millones. Caída de la economía más severa y lenta recuperación, anticipan Eduardo Jardón La caída en la actividad económica en México será más severa de lo que se anticipó y su recuperación ocurrirá de manera más lenta, de acuerdo con la encuesta mensual sobre expectativas del Banco de México. Según los resultados del sondeo, lo peor de la recesión que atraviesa el país se registrará en el presente trimestre, con una caída anual de 4.7 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB), luego de una baja de 4.2 en los primeros tres meses del año. Para todo 2009 se prevé una contracción en la economía de 3.3 por ciento, la cual ocasionará una disminución de 455 mil empleos en el sector formal. La estimación anterior fue de una disminución de 1.9 por ciento en el PIB y una pérdida de 325 mil empleos. La proyección del PIB para 2010 fue ajustada a la baja de 2.0 a 1.62 por ciento. Remesas caen 3% durante febrero Eduardo Jardón El monto de remesas que ingresó al país moderó su caída durante febrero, al reportar una baja anual de 3 por ciento, la menor de los últimos ocho meses. El Banco de México (Banxico) informó que en el segundo mes los mexicanos residentes en el exterior realizaron envíos al país por mil 803 millones de dólares. Desde 2007 estos flujos comenzaron a disminuir, pero registraron caídas considerables a finales de 2008, ante la recesión que atraviesa la economía de Estados Unidos, particularmente por la caída en el sector de la construcción, donde labora una proporción importante de migrantes mexicanos. Las remesas son una de las principales fuentes de divisas para el país, así como el sustento de millones de hogares. Peso e IPC reciben con buena cara la línea de crédito Clara Zepeda Hurtado Las noticias de que México activará un crédito del Fondo Monetario Internacional (FMI) y que pronto utilizaría una línea swaps con la Reserva Federal (Fed), impulsaron ayer al peso 27.75 centavos frente al dólar. La moneda mexicana en su valor referencia a 48 horas avanzó 1.95 por ciento, a 13.9325 por divisa estadounidense, y osciló en la jornada en un rango de 13.8475 y 14.1900 por dólar. En las últimas dos sesiones, el peso ha recuperado 41 centavos al dólar, para cerrar por debajo de las 14 unidades. Analistas de Ixe consideraron que el destino del crédito del FMI y la línea de swaps con la Fed podrían seguir dándole un impulso al tipo de cambio y a los mercados financieros. El Banco de México subastó ayer en dos partes los cien millones de dólares en su intervención diaria en el mercado cambiario. Sin acuerdo, se alargaría la recesión mundial: G-20 Clara Zepeda Hurtado Los agentes económicos internacionales abrigan la necesidad de que los países más poderosos del mundo endurezcan y adopten medidas más fuertes, coordinadas y enlazadas para hacerle frente a la histórica recesión mundial, en el marco de la cumbre del G-20. "Alentar el comercio y desalentar el proteccionismo", será la frase clave durante la reunión del Grupo de los 20 (G-20) que arranca hoy en un Londres prácticamente blindado con medidas de seguridad. Los mercados esperan que se dé el anuncio de un programa en conjunto, en donde a escala internacional se trate de resolver la recesión mundial mediante políticas fiscales, auguran analistas consultados por EL FINANCIERO. Economía caerá 2.8% en 2009 y en 2010 avanzará sólo 2.0% Marcela Ojeda Castilla El 2009 cerrará con un PIB de menos 2.8 por ciento y para 2010 se estima que la economía crecerá 2.0 por ciento, previó la Secretaría de Hacienda en el documento sobre los principales objetivos de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2010, enviado anoche al Congreso. Estimó que el año entrante el precio promedio del crudo de exportación será de 48.30 dólares por barril (dpb) y que el tipo de cambio nominal se ubicará en un promedio de 14.60 pesos por dólar. Anticipó que en 2010 la inflación será de 3.0 por ciento, que la tasa de los Cetes a 28 días promedie 6.3 por ciento al cierre del año, y que el Ejecutivo estaría solicitando la autorización del Legislativo para incurrir en un déficit público equivalente a 1.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Así, mientras que el déficit aprobado para 2009 fue de 227 mil 497.9 millones de pesos, en 2010 sería de 236 mil 370.4 millones de pesos. México cerrará el año con un decrecimiento de 2.0%: Cepal Isabel Becerril México cerrará el año con un decrecimiento de 2 por ciento y será uno de los países de América Latina más afectados por la crisis, advirtió Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En sus pronósticos, el organismo de Naciones Unidas había previsto que México crecería apenas 0.5 por ciento en este año y que sería el menor desempeño de la región. Censo agrícola dará pie a reformas legislativas Héctor A. Chávez Maya Los resultados del Octavo Censo Agrícola, Ganadero y Forestal darán a los legisladores los elementos necesarios para elaborar leyes que estén apegadas a la realidad y permitan el desarrollo adecuado del campo mexicano, coincidieron integrantes de la Comisión de Desarrollo Rural del Senado. En una reunión con el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Eduardo Sojo, el presidente de esa Comisión, Jesús Dueñas Llerenas, señaló que la información dará la oportunidad de trabajar en reformas como la de la Ley de Planeación Agropecuaria y Autosuficiencia Alimentaria, que es un gran pendiente que se tiene en el país. El toyotismo, modelo de producción eficiente ¿Qué es el toyotismo? Es un ejemplo clásico de la filosofía Kaizen de mejora en la productividad. El toyotismo tiene su origen en la industria textil, en particular en la creación de un telar automático. La Segunda Guerra Mundial, como todos los fenómenos sociales que afectan el curso de la civilización dando lugar a impresionantes avances tanto económicos, como sociales y tecnológicos, dio paso a drásticos cambios en todas las áreas de nuestra actividad. Si nos limitamos al área de la producción y el comercio, no es una sorpresa constatar el impresionante cambio del sistema de producción y comercialización de los países orientales, empezando por Japón y después China y Corea. Eficiencia es la palabra clave de ese cambio, y en el toyotismo encontramos su aplicación más integral. ¿Qué es el toyotismo? Es un sistema integral de producción y gestión surgido en la empresa automotriz japonesa del mismo nombre. Es un ejemplo clásico de la

filosofía Kaisen de mejora en la productividad. Como filosofía de trabajo, el toyotismo tiene su origen en la industria textil y en particular en la creación de un telar automático, cuyo objetivo es mejorar la vida de los operarios liberándolos de las tareas repetitivas. El Reforma Estima SHCP contracción de 2.8% en 2009 Ciudad de México (2 abril 2009).- La economía de México tendrá una contracción de 2.8 por ciento en 2009 por una caída en la demanda de sus exportaciones desde Estados Unidos, dijo la Secretaría de Hacienda. "Las perspectivas para la economía norteamericana especialmente para su sector industrial se han deteriorado significativamente, ocasionando una rápida y pronunciada revisión a la baja de las estimaciones para 2009", dijo la Secretaría de Hacienda en un documento que envió al Congreso la noche del miércoles. El Secretario de Hacienda, Agustín Carstens, dijo en enero que la economía del País no registraría un crecimiento este año como consecuencia de la recesión en Estados Unidos. México es altamente dependiente de la economía de Estados Unidos, su principal socio comercial y destino de 80 por ciento de las exportaciones mexicanas. Eleva BMV ganancias a 4.17% Sandra Reyes Ciudad de México (2 abril 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra una ganancia de 4.17 por ciento, impulsada por el resultado de la cumbre del Grupo de los 20 en Londres. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 20 mil 708.13 unidades, un alza de 4.47 por ciento, es decir 828.64 unidades. Los mercados estadounidenses registran también ganancias. El índice Dow Jones sube 3.48 por ciento, y el Nasdaq repunta 4.13 por ciento. En Europa, la Bolsa de Francfort gana 6.08 por ciento y la de Londres avanza más de 4 por ciento. En Asia, el índice Nikkei de la Bolsa de Tokio finalizó la sesión de este jueves con un avance de 4.4 por ciento, a su mayor nivel en tres meses, apoyada por esperanzas de recuperación de la economía estadounidense. Cae producción industrial 20%. - Concamin Lilián Cruz Ciudad de México (2 abril 2009).- Derivado de la crisis financiera y económica, la producción industrial en el País en los tres primeros meses del año cayó un 20 por ciento, aseguró Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En conferencia de prensa, dijo que se viene presentando una desindustrialización por diversos factores, entre ellos, el tipo de cambio; ineficiencias estructurales de la economía y malas políticas públicas; competencia desleal, contrabando y seguridad; competencia asiática, y las fluctuaciones económicas y financieras internacionales. El presidente de Concamin destacó que ante este entorno financiero económico difícil, los empresarios enfrentan diversos problemas para hacer negocios en el País. Atajan con ISR al outsourcing Dolores Ortega Ciudad de México (2 abril 2009).- Además de la campaña de fiscalización contra los esquemas de outsourcing, para combatirlo, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público prepara una nueva reforma fiscal al Impuesto Sobre la Renta. En un documento titulado "Propuestas de Reforma para Combatir los Esquemas de Evasión de Outsourcing", enumera las modificaciones que busca proponer a dicha Ley. "En la actualidad los contribuyentes y sus asesores han llevado a cabo de forma generalizada una serie de estrategias que involucran falta de precisión en los alcances de la Ley (ISR), así como interpretaciones incorrectas de la misma que tienen como consecuencia la creación de esquemas de elusión y evasión fiscal con la correspondiente omisión en el pago de contribuciones y el perjuicio al erario público", argumenta. Cotiza dólar menudeo a 13.93 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (2 abril 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra descensos, y baja a niveles de enero luego que México anunciara el pedido de una línea de crédito al Fondo Monetario Internacional por 47 mil millones de dólares para "blindar" a la economía, junto con expectativas por la reunión del G-20. La divisa estadounidense se compra en 13.48 pesos y se vende en 13.93 pesos, 12 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.55 pesos a la compra y 14.08 pesos a la venta. Mientras que en las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 13.55 pesos y se vende en 14.05 pesos. Inicia en mayo apoyo de BM a comercio Londres, Gran Bretaña (2 abril 2009).- Un nuevo programa de financiamiento del Banco Mundial para respaldar hasta 50 mil millones de dólares para el comercio comenzará sus operaciones en mayo, dijo el banco en un comunicado. El Programa de Liquidez para el Comercio Global fue anunciado esta semana por el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, con el objetivo de revertir una intensa caída en el comercio internacional debido a la crisis económica global. El programa recauda fondos de instituciones internacionales de financiamiento y desarrollo, gobiernos y bancos, y funciona mediante bancos regionales y globales para extender financiamiento comercial a exportadores e importadores en los países en desarrollo. Prevé SHCP desplome de petróleo en 2010 Ciudad de México (2 abril 2009).- La Secretaría de Hacienda estimó que el precio del petróleo caerá a 48.3 dólares por barril en 2010 y que pese a ello, habrá una recuperación económica y el presupuesto gubernamental será mayor al de este año. El precio de la mezcla mexicana de exportación, calculado para el año entrante, representa una caída del 31 por ciento respecto al precio estimado para 2009, de 70 dólares. Sin embargo, el presupuesto y el gasto gubernamental para 2010 aumentarán en 50 mil 600 millones de pesos respecto a la Ley de Ingresos de la Federación 2009. En parte, gracias a ahorros de excedentes de este año y al aumento de ingresos tributarios no petroleros, explicó la dependencia. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70073.html> No se premia a capital "golondrino"; SHCP José Manuel Arteaga La repatriación de capitales hacia México no busca premiar a los capitales golondrinos ni tiene una finalidad recaudatoria, aseguró el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, José Antonio Meade. "No se premia al capital golondrino", aseguró. El jefe del Servicio de Administración Tributaria, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, dijo que no se apoya al capital golondrino porque necesariamente los recursos que lleguen a México tienen que tener dos años, por lo que "no es un periodo de corto plazo". Cuestionados sobre si el decreto presidencial fue producto de que se les caerían los ingresos tributarios a lo largo del año, Meade aseguró que la repatriación de capitales no tiene un objetivo recaudatorio. "Lo que le pasa a los ingresos públicos es resultado de lo que pasa en la actividad económica", dijo. Hacienda difundió hace una semana que, por primera vez en México, las empresas que retornen sus capitales al país pagarán una tasa de 7% del Impuesto Sobre la Renta. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70060.html> China y EU crearán grupo de "diálogo económico"; Estados Unidos y China acordaron el miércoles establecer un grupo de "diálogo estratégico y económico" que se reuniría por primera vez en Washington posteriormente este año. El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, exhortó a las dos potencias a trabajar más de cerca para sacar a

la economía mundial de la recesión y dijo que la cooperación de ambos podría ayudar a frenar la división entre países ricos y emergentes. "Ambas partes decidieron establecer el Diálogo Estratégico y Económico China-Estados Unidos", dijo la Casa Blanca en un comunicado emitido después de que el presidente Barack Obama y su homólogo chino, Hu Jintao, se reunieran en Londres, previo a la cumbre del G-20. "Las dos partes sostendrán la primera ronda del diálogo este verano en Washington", agregó. Según el documento, el secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, y el viceprimer ministro chino, Wang Qishan, presidirán las conversaciones económicas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70062.html> Ayudará FMI a firmas mexicanas Manuel Lombera

Canalizar a las empresas mexicanas el préstamo por 47 mil millones de dólares que México solicitó al Fondo Monetario Internacional (FMI) es un propósito adecuado para incentivar la inversión, consideró Sidney Weintraub, especialista en economía mexicana del Centro de Estudios Internacionales Estratégicos (CSIS, por sus siglas en inglés) en Washington. Con el objetivo de incentivar la generación de empleos y el crecimiento económico a través de la inyección de capital a las empresas, el Banco de México y la Secretaría de Hacienda solicitaron estos recursos al organismo multilateral en el marco de la reunión del Grupo de los 20 (G-20) en Londres. Sin embargo, Weintraub advirtió que en México existe riesgo de corrupción a nivel directivo en las compañías sobre el uso de los recursos. En las altas esferas empresariales de México "la corrupción avanza lentamente", dijo el especialista, por lo que instó a que el otorgamiento de créditos con recursos del FMI sea un proceso transparente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70066.html> México perderá este año 455 mil empleos José Manuel Arteaga

La economía de México perderá 455 mil empleos en 2009, una vez que la actividad económica registrará una contracción de 3.32%, según el Banco de México. Al presentar la encuesta sobre expectativas de los especialistas en economía del sector privado, al mes de marzo, Banxico informó que, por primera vez, en más de un año ningún analista consideró que aumente o permanezca igual el empleo; la apuesta de todos es que disminuyan las fuentes de trabajo. "El deterioro de las expectativas de crecimiento se refleja también en los pronósticos del número de trabajadores asegurados en el IMSS, que se espera se reduzca al cierre del año (de diciembre de 2008 a diciembre de 2009 en 455 mil personas)", dijo el especialista. La encuesta de febrero hablaba de una disminución de 325 mil empleos. Informó que esa situación es producto de que en cada nueva encuesta el entorno económico es más pesimista para México. Además, por cuarto mes consecutivo, los consultados piensan que la economía está peor que hace un año. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/02/banxico-asigna-100-millones-dolares-tcp-138100-pesos> Banxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 13.8100 pesos El Banco de México vendió el jueves la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 13.8100 por moneda estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/02/g-20-logra-gran-acuerdo-inyectara-us1-billion-reactivar-economia> G-20 logra gran acuerdo; inyectará US1 billón para reactivar economía By vandraca Londres.

Los líderes del G-20 adoptaron un plan para reactivar la economía mundial que contempla la inyección de un billón de dólares al sistema, así como regulaciones a los salarios y bonificaciones de los banqueros. El primer ministro británico Gordon Brown anunció una inyección de un billón de dólares para reactivar la economía mundial a través del Fondo Monetario Internacional (FMI) y otras instituciones financieras. El FMI triplicará sus medios disponibles, que pasarán de 250,000 a 750,000 millones de dólares. Esos capitales procederán de la captación de "dinero nuevo" y de la emisión de los derechos especiales de giro del FMI, precisó Brown. El acuerdo del G-20 prevé también que el FMI venda sus reservas de oro para ayudar a los países pobres, anunció Brown, que aseguró que el plan permitirá crear millones de empleos. El G-20 habrá inyectado un total de 5 billones de dólares en la economía mundial para fines de 2010, indicó el primer ministro británico. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/02/bm-activara-programa-liquidez-comercio-global> BM activará programa de liquidez para comercio global Un nuevo programa de financiamiento del Banco Mundial para respaldar hasta 50,000 millones de dólares para el comercio comenzará sus operaciones en mayo, dijo el banco en un comunicado. El Programa de Liquidez para el Comercio Global fue anunciado esta semana por el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, con el objetivo de revertir una intensa caída en el comercio internacional debido a la crisis económica global. El programa recauda fondos de instituciones internacionales de financiamiento y desarrollo, gobiernos y bancos, y funciona mediante bancos regionales y globales para extender financiamiento comercial a exportadores e importadores en los países en desarrollo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/02/economia-mexicana-se-contrahera-28-shcp> Economía mexicana se contraerá 2.8%: SHCPLa Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anticipó que durante 2009 la economía mexicana se contraerá 2.8%, pero estima que durante 2010 se expanda 2.0% en términos anuales. Así lo establece en el "Documento relativo al cumplimiento de las disposiciones contenidas en el artículo 42, fracción I, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria 2009", entregado, de forma anticipada, al Congreso de la Unión la noche del miércoles. El documento refiere: "Se anticipa que durante 2009 el crecimiento del valor real del Producto Interno Bruto (PIB) sea de -2.8%, menor al crecimiento de 3.0% pronosticado en los Criterios Generales de Política Económica para 2009 y que se revisó a 1.8% en el presupuesto aprobado". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/01/aumento-reservas-eu-afecta-precio-petroleo> Aumento de reservas de EU afecta precio del petróleo Los precios del petróleo bajaron en Londres y Nueva York, afectados por el incremento mayor que lo esperado de las reservas estadounidenses. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo terminó en 48.9 dólares, en baja de 1.27 dólares en relación al cierre del martes. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte con igual vencimiento cedió 79 centavos a 48.44 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/02/crisis-pasa-factura-df-desaparecen-15000-mipymes> Crisis pasa factura al DF; desaparecen

15,000 mipymes De octubre de 2008 a febrero pasado, en el Distrito Federal desaparecieron alrededor de 15,000 micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), como consecuencia del impacto de la crisis económica mundial. La secretaria de Desarrollo Económico local, Laura Velázquez, señaló que debido a la desaparición de estas empresas hoy sólo existen 315,000 Mipymes en el Distrito Federal, de las 330,000 reportadas hasta la primera mitad de 2008. La funcionaria aseguró que el gobierno capitalino trabaja a marchas forzadas para evitar que se siga dando este fenómeno. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/02/cae-20-actividad-industrial-mexico-concamin>

Cae 20% la actividad industrial de México: Concamin México enfrenta un proceso de desindustrialización, con una caída de 20% en lo que va del año, advirtió el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger Slovik. Sostuvo que el gobierno no ha sido rebasado con sus medidas anticíclicas, el problema es la insuficiencia y lentitud de los programas, como el de apoyo a empresas en paro técnico y las restricciones para ampliar sus beneficios a las cadenas industriales. Como los principales problemas para hacer negocios en México mencionó la ineficiencia burocrática, la corrupción, la falta de financiamiento e infraestructura así como el crimen, el robo, la regulación fiscal y laboral. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/02/index.php?section=economia&article=021n1eco>

El sector financiero es sólido y estable, insiste Calderón Claudia Herrera Beltrán Londres, 1º de abril. Aun cuando el gobierno mexicano anunció que solicitará un préstamo al Fondo Monetario Internacional (FMI), el presidente Felipe Calderón insistió que el sector financiero mexicano es "sólido y estable". Unas horas antes de participar en la cumbre del G-20 apremió a reformar a las instituciones internacionales para que tengan dinero y puedan "prestar" a los países en esta coyuntura de crisis económica, y reiteró su rechazo al proteccionismo comercial. Desde temprano, el michoacano tuvo diversas encerronas con empresarios y con representantes del sector financiero, a quienes les reiteró que México cuenta con mayores herramientas para hacer frente a la crisis internacional. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/02/index.php?section=economia&article=022n2eco>

Empeorará aún más la situación los próximos seis meses, consideran tres de cada cuatro analistas Roberto González Amador La situación de la economía mexicana empeorará todavía más en los siguientes seis meses, según opinión de tres de cada cuatro expertos y analistas económicos del sector privado que participaron en una encuesta del Banco de México. Una proporción similar consideró que el actual no es un buen momento para realizar inversiones en el país. El consenso entre los analistas del sector privado nacional y extranjero que participaron en el ejercicio es que la economía tendrá una contracción de 3.3 por ciento este año – hace un mes anticipaban una caída de 1.9 por ciento. Como consecuencia de la caída en la actividad, en 2009 perderán su empleo 455 mil personas que hoy tienen ocupación en la economía formal, una estimación que supera en 130 mil a la de la encuesta realizada el mes previo. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/02/index.php?section=economia&article=023n2eco>

Capital del BID se agota Medellín, 1º de abril. La base de capital del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) corre el riesgo de llegar a su límite, agobiada por las crecientes solicitudes de préstamos de sus países miembros. Pero el plan para recapitalizar al banco por novena vez en sus 50 años de historia, anunciado el lunes al cierre de su asamblea anual, podría llevar varios años, empantanado en las discusiones de sus 48 países miembros, pese a la crisis global que golpea con toda su furia a la región.